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SEGURIDAD EN QUINTERO
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GESTIÓN INCLUSIVA PARQUE MUNICIPAL

Funcionarios municipales participaron 
de conversatorio sobre vinculación y 
gestión inclusiva para personas con 
discapacidad y así mejorar la atención 
del público
 P6 P7 P8

CONCEJO MUNICIPAL

Durante el mes de julio, el Concejo Mu-
nicipal aprobó distintas iniciativas que 
van en directo beneficio de los vecinos 
de la comuna. Como los recursos para 
la beca de educación superior y la con-
donación de deudas de aseo.

El 13 de julio recién pasado, el Parque 
Municipal Luisa Sebiré, cumplió 5 años  
de funcionamiento, el cual a pesar de la 
pandemia,sólo en el año 2022 recibió a 
60 mil visitantes  

Cuatro iniciativas que buscan reforzar la seguridad en toda la comuna de Quintero, 
fueron presentadas en el Consejo de Seguridad Pública celebrado el miércoles 26 de 
julio, instancia en la que se recibió a gremios del turismo y el comercio, quienes expu-
sieron a las autoridades municipales y policiales los problemas que les han afectado los 
últimos meses.  P3

OBRAS PÚBLICAS
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Diez pasajes de Loncura y Quintero se-
rán pavimentados durante este año y 
parte de 2024 como parte de los pro-
yectos desarrollados por la Secretaría 
Comunal de Planificación al Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo

GOBIERNO

P4

Delegado Presidencial para la gestión 
de la crisis ambiental se presentó al 
Concejo Municipal y dio a conocer las 
funciones que desarrollará en Concón, 
Quintero y Puchuncaví



Municipalidad de Quintero 
adquirirá terreno para 

ampliar escuela de 
Valle Alegre 

 MIRADOR COMUNAL

2 

Periódico municipal elaborado por el equipo 
de prensa y diseño gráfico de la Unidad 

de Comunicaciones de la Ilustre 
Municipalidad de Quintero

              32-2379 606 

           rodrigo.gonzalez@muniquintero.cl

EDITORIAL

En este periódico municipal, nos enor-
gullece ser la voz que conecta a nues-

tra comunidad con las noticias y avances 
que transforman nuestro entorno para un 
mejor vivir. Hoy, queremos destacar una 
serie de acontecimientos que reflejan mi 
compromiso como alcalde y el del Conce-
jo Municipal, con el bienestar y progreso 
de todos los habitantes de nuestra querida 
comuna.

El refuerzo de las medidas de seguridad 
pública ha sido una prioridad para nues-
tro municipio y es por eso que estamos 
implementando nuevas estrategias que 
apunten a esto. La realidad nacional en 
materia de delincuencia, hoy la vemos re-
flejada en nuestra comuna y por eso con la 
colaboración entre las autoridades civiles, 
policiales y los vecinos, queremos rever-
tir esta situación y crear un entorno más 
seguro para todos. En este desafío no va-
mos a descansar, seguiremos trabajando 
para mejorar aún más la calidad de vida de 
nuestra comunidad.

Las obras de pavimentación participati-
va de calles y pasajes que actualmente se 
ejecutan en nuestra comuna, son parte de 
un proyecto que representa un importante 
paso hacia una movilidad más sostenible y 
segura. No solo mejora la infraestructura, 
sino que también promueve el desarrollo 
económico y la accesibilidad de nuestras 
calles para todos los ciudadanos.

La capacitación de funcionarios munici-
pales para atender a personas con discapa-
cidad es un avance significativo hacia una 
sociedad más inclusiva. Nuestro compro-

miso es eliminar las barreras y garantizar 
que todos los ciudadanos puedan acceder a 
los servicios y oportunidades que merecen.

La visita de autoridades de gobierno para 
mejorar las condiciones de fiscalización a 
empresas que contaminan refleja nuestro 
compromiso con el cuidado del medio am-
biente y la protección de nuestros recursos 
naturales. Estamos decididos a asegurar un 
futuro sostenible para las generaciones veni-
deras. Por lo mismo, la puesta en marcha del 
proyecto de ampliación de una escuela rural 
de Valle Alegre y la adquisición de terrenos 
para un nuevo hospital son dos pilares fun-
damentales para el desarrollo de nuestra co-
muna. La educación y la salud son derechos 
inalienables y apostamos por fortalecer am-
bos sectores para garantizar un futuro prós-
pero para todos.

El rol del Concejo Municipal ha sido clave en 
el avance de estos proyectos. La aprobación 
de recursos para becar a 394 estudiantes de 
educación superior demuestra su compro-
miso con la formación académica y el desa-
rrollo de nuestros jóvenes talentos. Además, 
la condonación de deudas de aseo domici-
liario refleja la sensibilidad de nuestras au-
toridades hacia las dificultades económicas 
que algunos de nuestros vecinos puedan en-
frentar.

En conjunto, estos avances y proyectos son 
el resultado de un trabajo colectivo y el com-
promiso de construir una comuna más jus-
ta, próspera y solidaria.

Mauricio Carrasco Pardo
Alcalde

Una importante reunión sostuvo el jueves 
20 de julio, el alcalde Mauricio Carrasco 

Pardo con el señor Héctor Cisternas, vecino 
de Valle Alegre, para iniciar las tratativas que 
permitirán ampliar las dependencias de la Es-
cuela Juan José Tortel de Valle Alegre y así 
habilitar la sala de clases para el 8º año bási-
co.

En lo concreto, el señor Héctor Cisternas 
venderá al municipio 1.200 metros cuadrados 
del terreno que colinda con la escuela, lo que 
permitirá cumplir con el sueño de muchos 
apoderados del sector, que anhelaban la am-
pliación de la cobertura educacional de este 
establecimiento rural.

El alcalde Mauricio Carrasco, explicó que, 
"nosotros tenemos una necesidad imperiosa 
por la seguridad de los niños. Esta escuela 
hasta el año pasado tenía sexto básico y no-
sotros en una reunión que tuvimos, conver-
samos con don Héctor y con algunos apode-
rados, ya que los niños son muy chiquititos 
y muy chiquititas para trasladarse a Quintero 
en sexto; entonces tomamos un desafío con 
mi administración y también respaldada por 
el Consejo Municipal de llegar a algún mo-
mento hasta octavo” 

Por contrapartida, el señor Héctor Cisternas, 
señaló que, "está, feliz porque van a seguir los 
niños estudiando aquí, es lo que por lo menos 
yo he deseado, porque los niños chicos corren 
mucho riesgo en el pueblo, y así entonces que 
salgan un poco más adultos de aquí, para que 
tengan un futuro mejor”, (…), “Me siento or-
gulloso de haber estudiado aquí, con la prepa-
ración que tengo estoy feliz”. 



Alcalde Mauricio Carrasco anuncia medidas para reforzar la seguridad 
en Quintero
El Consejo de Seguridad Pública de la co-
muna de Quintero, realizó la sesión ordinaria 
el martes 25 de julio, oportunidad en la que 
participaron las cámaras de comercio, para 
exponer diferentes problemas que aquejan al 
rubro.

El alcalde Mauricio Carrasco Pardo, que pre-
side el Consejo de Seguridad Pública, señaló 
que, “hoy tuvimos como invitados especia-
les a las Cámaras de Comercio, estaban los 3 
presidentes, también de Quintero Me Enamo-
ra, por la preocupación preventiva de cómo 
mejoramos la sensación de seguridad en la 
comuna, obviamente también hemos tenido 
algunos delitos en los locales comerciales, así 
que hoy día tuve la oportunidad de recibirlos. 
Nosotros vamos a tomar algunas acciones 
como municipalidad” 

Dentro de las acciones anunciadas por el al-
calde, se encuentra el convenio con la Aso-
ciación Chilena de Municipalidades para 
instalar lectores de patentes en los vehículos 
de Seguridad Ciudadana; el reforzamiento de 
rondas preventivas nocturnas a los locales co-
merciales del centro de la península; Proyecto 
CODELCO que permitirá la ampliación de la 
sala de monitoreo y la red municipal de tele-
vigilancia; además de la implementación del 
programa piloto de asistencia técnica a loca-
les comerciales, que evaluará las debilidades 
en materia de seguridad de cada recinto.
En tanto Cristian Mardones Urtubia, coordi-
nador macro comunal de la Subsecretaría de 
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Durante la sesión ordinaria del Consejo de Seguridad Pública, los gremios del     
comercio y turismo tuvieron la posibilidad de dirigirse a las autoridades.

SEGURIDAD

Prevención del Delito, quiso, “agradecer la 
oportunidad de poder trabajar con la comuna 
y con la Mesa de Seguridad Pública y poder 
también difundir el programa Denuncia Se-
guro que es *4242, para que la comunidad 
pueda hacer la denuncia, que es totalmente 
anónima”. 

“Importante mencionar que la comuna tam-
bién está dentro de las seleccionadas para el 

sistema de seguridad municipal, el en el cual 
se invierte $45 millones (de pesos) para este 
año, en un proyecto que se va a levantar desde 
el municipio”, destacó Mardones.

Las labores de coordinación e implementa-
ción de acciones en esta materia, son realiza-
das por la Dirección de Seguridad Pública de 
la Municipalidad de Quintero.
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El nuevo Delegado Presidencial para la 
gestión de la crisis ambiental, Alejandro 

Villa Vidal, participó en la sesión del Concejo 
Municipal de Quintero, realizada el miércoles 
19 de julio, para dar a conocer las funciones 
que desarrollará en el ejercicio de su cargo.

En la sesión del concejo, también estuvo 
presente el Seremi de Medio Ambiente Her-
nán Ramírez, quien acompañó a Alejandro 
Villa, que fue nombrado por el Presidente 
de la República, Gabriel Boric, para coor-
dinar las acciones entre los servicios públi-
cos ante las necesidades que presente el te-
rritorio, así como también, implementar el 
plan de transición socioecológica justa que 
busca disminuir la contaminación en las co-
munas de Concón, Quintero y Puchuncaví .

Al finalizar la reunión, el alcalde Mauri-
cio Carrasco Pardo, señaló que, “le dimos 
la bienvenida en el Concejo, los concejales 
fueron bien sinceros en las necesidades y las 
expectativas que se crean, esto es bien impor-
tante, yo espero que la decisión que tomó el 
presidente, asesorado por todos sus equipos 
técnicos, de traer una persona exclusiva, sig-
nifique que el gobierno está reconociendo la 
problemática que hay en estas tres comunas”.
 
“Esperamos que vengan con recursos en 
el tema ambiental y no recursos para la co-
muna en otras materias, que puedan contar 
con mayor personal de inspección, con ma-
yores instrumentos de medición, que pue-

GOBIERNO

Delegado Presidencial para la gestión de la crisis ambiental se presentó al            
Concejo Municipal de Quintero

El Delegado Presidencial debe implementar el plan de transición socioecológica justa  
que busca disminuir la contaminación en Concón, Quintero y Puchuncaví.

dan modernizar la estaciones o los sensores 
de monitoreo en los colegios, a esos recur-
sos me refiero”, destacó el jefe comunal. 

El Delegado Presidencial para la gestión de 
la crisis ambiental, indicó que, “las primeras 
medidas están relacionadas con la coordina-
ción con los servicios públicos que tienen la 
facultad de fiscalizar. En concreto y a través  
de una figura que es por todos conocido que 
es el Comité Operativo de Fiscalización. Ese 
va  a ser el centro de gravedad de la gestión 
encomendada por el Presidente, una fisca-
lización proactiva, muy pertinente en su ac-

cionar, de manera tal que la ciudadanía sepa 
que se está ejecutando esa fiscalización”. 

“Nosotros le hemos solicitado al alcalde  
Carrasco, la posibilidad de que nos brin-
de un espacio para poder desempeñar nues-
tra labor (…) a lo cual el alcalde ha acce-
dido; nosotros estamos muy contentos por 
ese apoyo que nos ha brindado, porque nos 
va a permitir tener una mayor capacidad 
de acción en esta bahía, yo diría, para po-
der cumplir el mandato que nos ha entrega-
do el presidente”, comentó Alejandro Villa.



5

OBRAS

Comenzaron obras de pavimentación participativa en Loncura y Quintero

Durante el mes de julio, el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo, junto a la Mu-

nicipalidad de Quintero, comenzaron las 
obras del 30° y 31° llamado del Programa de 
Participación Participativa, que se extenderán 
por los próximos 392 días corridos y que be-
neficiarán a vecinos y vecinas de Quintero y 
Loncura en los siguientes tramos:

30°Llamado
-Chacabuco, entre Calle 6 y Salas de la pobla-
ción Mar Azul, Quintero.

-Pasaje Esperanza, entre calle Chacabuco y 
Calle 2 de la población Mar Azul, Quintero.

-Pasaje Tres, entre Calle 3 y fin de pasaje de 
la población Mar Azul, Quintero.

31°Llamado
-Caja Cay, entre la calle Yungay y prolonga-
ción de Av. El Bosque, localidad de Loncura.

-Pasaje El Carmen, entre la calle Yungay y 
prolongación de Av. El Bosque,  localidad de 
Loncura.

-Pasaje Troglodita, entre la calle Yungay y 
Fin de Pasaje, localidad de Loncura.

-Pasaje Los Lolos, entre Pasaje Trogloditas y 
calle Huaylas, localidad de Loncura.

-Pasaje Copacabana, entre la calle Almirante 
Gómez Carreño y Eusebio Lillo, Quintero.

-Pasaje Miramar, entre la calle Almirante Gó-
mez Carreño y calle Eusebio Lillo, Quintero.

-Pasaje Chacalluta, entre la calle Ernesto Ri-
quelme y fin de Pasaje, Quintero.

Los proyectos fueron gestionados a través de la Secretaría Comunal de Planificación 
del municipio que cumplirá el anhelo de las familias beneficiadas con esta iniciativa.

EDUCACIÓN

El martes 18 de julio, la Seremi de Edu-
cación de la región de Valparaíso, Ro-

mina Maragaño, presentó el programa de 
Reactivación, revinculación y asistencia 
que busca comprometer a las familias y re-
encantar a los estudiantes para que vuel-
van a clases y eviten las inasistencias.

El programa fue expuesto ante la direc-
tora de Educación municipal, Edith Va-
ras, los directores, inspectores gene-
rales, y las duplas psicosociales de los 
establecimientos municipales de Quintero, 
en la sala de reuniones del Parque Municipal.

La directora Daem señaló que “ningún alum-
no puede quedarse en su casa. Todos los días 
de clases deben asistir, porque esa es la úni-
ca forma de lograr buenos aprendizajes. Un 
alumno que se queda en su casa pierde todo lo 
que se ha realizado y ya no lo recupera. Para 
lograr esta revinculación con la escuela vamos 
a contar con profesionales, un equipo integra-

do por dos gestoras territoriales y una asisten-
te social, que estarán en terreno visitando los 
hogares de los estudiantes que tienen asisten-
cias críticas para conversar con las familias y 
ver cómo se puede lograr que los niños y niñas 
vuelvan al colegio. Vamos también a buscar a 
aquellos jóvenes y niños que han dejado de 
estudiar y que hoy no sabemos dónde están; 
porque lo único que podemos dejar a nuestros 
hijos como verdadera herencia es la educa-
ción, ya que con ello se puede lograr movili-
dad social. Por eso, yo invito a que las fami-
lias hagan suyo este programa, y la idea es que 
mañana mismo todos asistan a la escuela”.

Consultada  la seremi de Educación, Romina 
Maragaño sostuvo que “hay que  ir a buscar 
a los niños y niñas que no asisten o han aban-
donado el sistema escolar, y no solo eso, sino 
también generar todos los apoyos psicosocia-
les para que los estudiantes puedan mantenerse 
y retomar sus trayectorias educativas, por eso 
hemos transferido recursos económicos  a las 

comunas para que puedan contratar equipos 
profesionales territoriales que realicen este 
trabajo, con cuotas de flexibilidad de acuer-
do a la realidad de cada establecimiento”.

Por su parte, contento se manifestó el conce-
jal, presidente de la Comisión de Educación, 
Antonio Aguayo, por este programa solicita-
do al Ministerio de Educación por la Asocia-
ción Chilena de Municipalidades, dijo tam-
bién que, "este es un plan piloto que parte en 
el segundo semestre, en que tres profesiona-
les buscarán la forma para que los estudiantes 
que no asisten, vuelvan a sus clases. Quinte-
ro no es como las demás comunas, porque el 
problema medioambiental dificulta para que 
algunos padres envíen a sus hijos a la escuela 
por la mala ventilación. Por eso, haremos todo 
lo posible, como programa y como municipa-
lidad, para que los niños y jóvenes estén en 
las aulas, ya que  los colegios ya están prepa-
rados, lo mismo las profesionales en terreno”.
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 PARQUE MUNICIPAL CONMEMORA 5 AÑOS  

Los paseos de fin de año, almuerzos de cama-
radería y muchas otras celebraciones, tuvie-
ron como escenario natural el bosque de aler-
ces y eucaliptos, muchos de los cuales plantó 
Luisa Sebiré.

La discoteque "Lips" fue una de las más po-
pulares en los años 80's , y estuvo emplazada 
justo en lo que hoy corresponde al Centro Ce-
remonial Bato del parque municipal.

En los terrenos del parque las familias podían 
disfrutar de una comida al aire libre junto al 
mar, luego de una jornada de playa y sol en la 
Playa de Los Enamorados.

La entrada principal al parque permite acceder a los senderos, miradores, juegos y baños.

 El 13 de Julio recién pasado, el Parque Municipal Luisa Sebiré, cumplió 5 años al 
servicio de los vecinos y turistas, luego de ser inaugurado por el alcalde Mauricio Carrasco, 
junto al Concejo Municipal, con el apoyo del Gobierno Regional de Valparaíso, Ministerio 
de Medioambiente y AES Gener.

El parque, también ha sido un baluarte en la preservación del 
medio ambiente y la protección de la biodiversidad local con 
más de 200 árboles nativos distribuidos en sus prados.

Los paseos peatonales y miradores con vista a 
la bahía, son parte obligada de los recorridos 
por el parque.

Las esculturas de aves y animales realizadas 
con madera nativa, son el marco perfecto para 
las fotos del recuerdo hoy en día.

Ramón Alfaro Valverde, es 
el administrador del parque 
desde su inauguración.
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Breves Locales

Avanzan trámites legales y técnicos 
para el nuevo hospital de Quintero

El jueves 29 de junio, se desarrolló el Pri-
mer Conversatorio sobre Vinculación y 

Gestión Inclusiva para Personas con Disca-
pacidad, que tuvo como objetivo mejorar la 
forma de como el personal municipal se rela-
ciona con nuestra comunidad, especialmente 
con personas mayores o en situación de dis-
capacidad, en la que participaron profesiona-
les y funcionarios a cargo de los programas 
desarrollados a través de Dideco.

Estos conversatorios, que se enmarcan en 
la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo, 
EDLI, continuarán la próxima semana diri-
gidos esta vez a personal de los restantes de-
partamentos municipales.

El encuentro se desarrolló en dependencias 
del Cendyr Náutico, y estuvieron a cargo  
profesionales de la oficina de la Discapaci-
dad, cuya coordinadora es la asistente social 
Yesmina Guerra, quien señaló que “este tipo 
de conversatorios están enfocados a funcio-
narios de la primera línea de atención al pú-
blico, porque es necesario que se establezca 
una real vinculación con las personas con 
discapacidad en nuestro territorio para me-
jorar la gestión en la atención. Las personas 
que vienen al municipio deben sentirse bien 
con el diálogo que se establezca, porque si 
no ellos no se acercan a nosotros”.

Por su parte, Luis Faúndez, kinesiólogo, 
encargado del programa EDLI, explicó que 
estos encuentros buscan “conocer sobre dis-
capacidad, que muchas veces por el funcio-
namiento diario no tenemos ese acceso. Lo 
ideal es alcanzar a capacitar a los funciona-
rios en distintas temáticas, entregando he-
rramientas para saber cómo atender en estos 
casos, además de conocer el lenguaje inclu-
sivo, entre otros aspectos”.

Funcionarios Municipales partici-
pan en el Primer Conversatorio sobre 
Vinculación y Gestión Inclusiva para 

Personas con Discapacidad

Superintendenta del Medioambiente 
dio a conocer estrategia de 

fiscalización a empresas

La Superintendenta del Medio Ambiente, 
Marie Claude Plumer, se reunió el lunes 

17 de julio con el Administrador Municipal, 
Francisco Jeldes, para dar a conocer las ac-
ciones que complementarán la estrategia de 
fiscalización en la zona.

Durante la reunión, la Jefa del Servicio se-
ñaló que, “durante la mañana de hoy, me he 
reunido con autoridades de la municipalidad 
de Quintero con el objetivo de dar a conocer 
las gestiones, las actividades que ha realiza-
do la superintendencia en los últimos meses 
en relación al territorio Concón, Quintero y 
Puchuncaví, y en particular de la comuna de 
Quintero en materia de fiscalización de co-
bertura de énfasis y estrategia. Ha sido una 
reunión muy buena en la cual se han fortale-
cido las alianzas de coordinación interinsti-
tucional con la autoridad local”.  

Respecto a las actividades de fiscalización 
preventiva, la SMA focalizará su accionar 
atendiendo las siguientes condiciones de 
alerta: superaciones de normas primarias de 
calidad del aire en las estaciones de monito-
reo; presencia de personas con diagnóstico 
T59; y alzas en niveles prospectivos medi-
dos con equipos Pyxis. 

Francisco Jeldes, junto con valorar la visita 
de la autoridad, indicó que en esta oprtuni-
dad estuvo, “explicando un poco cuales han 
sido las modificaciones que están teniendo 
ellos en materia de fiscalización medioam-
biental y particularmente con el territorio. 
Agradecemos, por cierto, la visita y la ins-
tancia de poder comunicar y transmitirle 
nuestras preocupaciones, porque fue una de 
las cosas que evidenciamos ya hace un buen 
rato cuando tuvimos los primeros eventos de 
contaminación.

Una importante reunión informativa, 
sostuvo el alcalde Mauricio Carras-

co Pardo con profesionales del Servicio de 
Salud Viña del Mar-Quillota, el 27 de julio 
respecto del estado de avance del proyecto 
que dotará a la comuna de Quintero con un 
nuevo hospital de mediana complejidad.

En este sentido, el alcalde Mauricio Carras-
co Pardo, señaló que, “hace un año atrás, 
las primeras reuniones que tuvimos nos so-
licitaron un terreno, hoy el terreno ya es una 
realidad, lo tenemos, agradecemos a las dos 
familias que hicieron esta donación y hoy 
estamos entrando en tierra derecha en lo 
que necesitamos”. 

“Nos corresponde entregar este terreno el 
próximo año, ojalá a fin de año, pero si no 
dentro del verano del próximo año, con la 
topografía medianamente nivelada, con las 
muestras de suelo y ojalá un terreno que esté 
cerrado. Vamos a hacer todos los esfuerzos, 
no tengo dudas con los equipos técnicos y 
el Concejo Municipal, que nosotros somos 
capaces de entregar un terreno en esas con-
diciones, para que el Servicio de Salud Viña 
del Mar Quillota pueda cumplir su compro-
miso, que se le debe a esta comuna”, recal-
có el alcalde Carrasco.

A su vez, Raúl Olivo, jefe del Departamento 
de Arquitectura del Servicio de Salud Viña 
del Mar-Quillota, agradeció “las gestiones 
que han realizado los equipos técnicos de 
Secpla y urbanos de esta comuna, puesto 
que hoy día vemos con mayor factibilidad 
de poder ejecutar este proyecto hospitalario, 
que es una carrera larga; hoy día nosotros 
como servicio también estamos en paralelo, 
trabajando en los módulos pre-inversiones 
con los cuales se definen la magnitud y el 
orden de recintos que va a tener este nuevo 
hospital”. 
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Concejo Municipal

Durante el Concejo Municipal desarrollado 
el miércoles 19 de julio, se aprobaron las 

becas municipales para estudiantes de Educa-
ción Superior Año 2023, en un esfuerzo que 
la municipalidad realiza para que los jóvenes 
se mantengan en el sistema educacional, ter-
minen sus estudios y logren la titulación.

Así lo dio a conocer el presidente de la Co-
misión de Desarrollo Social, Mario Gonzá-
lez, quien se manifestó muy contento de este 
apoyo realizado por el municipio a través de 
la Oficina de Becas, dependiente de la Direc-
ción de Desarrollo Comunitario.

La beca que se entrega dos veces al año, exige 
que, para la postulación en su primer año, los 
estudiantes vivan en Quintero, tengan un pro-
medio final de notas de 5.0, para los alumnos 
del Liceo Politécnico Quintero, y 5.5, para los 
de la Educación Particular Subvencionada, 
estar matriculado en una institución de edu-

cación superior y tener una situación socioe-
conómica que lo amerite.

Los montos ascienden a dos cuotas de 150 
mil pesos para los jóvenes egresados del Li-
ceo Politécnico Quintero y dos cuotas de 100 
mil pesos para los de la Educación Particu-
lar Subvencionada. Su postulación se realizó 
hasta el 31 de marzo de este año, en la que se 
entregaron 621 formularios, entre postulan-
tes, renovantes y apelantes, aunque no todos 
postularon finalmente, este año se entregarán 
394 becas que tienen un valor semestral total 
de 42 millones cincuenta mil pesos.

Cabe destacar que entre los años 2019 a 2022 
el municipio entregó 286 millones 850 mil 
pesos en becas, apoyando a jóvenes quintera-
nos, algunos de los cuales aún se mantienen 
con el beneficio por estar en el sistema nor-
mal de estudios superiores.

394 estudiantes recibieron beca municipal de   
educación superior 2023 primer semestre

Entre los años 2019 y 2022 el Concejo Municipal ha aprobado $286 millones de 
pesos para dar continuidad a los estudios superiores de los jóvenes quinteranos.

Concejo Municipal autorizó la 
condonación de deudas por 

aseo domiciliario
El miércoles 12 de julio, el Concejo Muni-
cipal en su sesión Nº 74, autorizó al alcalde, 
para aplicar en la comuna las facultades que 
la Ley Nº 21.554, les otorga a las municipa-
lidades para condonar el total de las deudas 
de retiro de Aseo Domiciliario, incluyendo 
multas e intereses, que posean una data ma-
yor a cinco años de antigüedad.

Así lo dio a conocer el concejal Rolando Sil-
va, que preside de la Comisión de Finanzas, 
quien señaló, que el 18 de abril de este año, 
el Diario Oficial publicó la Ley N.º 21.554 
del Ministerio del Interior y Seguridad Pú-
blica, que entrega facilidades de pago para 
los derechos de aseo municipal y faculta su 
cobro, de acuerdo a la modalidad de cele-
brar convenios de pago hasta en doce cuo-
tas por deudas por derechos de aseo.

Asimismo, las municipalidades podrán 
condonar hasta el 100 por ciento de las mul-
tas e intereses cuando la deuda se pague al 
contado, y hasta el 70 por ciento de multas 
e intereses en caso de que se suscriba un 
convenio de pago según lo señalado.
En caso de incumplimiento de dicho conve-
nio, las acciones de cobro deberán ser reali-
zadas por la municipalidad respectiva.

Además, la norma establece que las munici-
palidades tendrán la facultad de condonar el 
total de las deudas, incluyendo multas e in-
tereses, que posean una data mayor a cinco 
años de antigüedad contados desde la fecha 
en que se hacen exigibles.

Dichas facultades se deben ejercer a pro-
puestas del respectivo alcalde, y previo 
acuerdo del concejo, dentro de los doce me-
ses siguientes a la fecha de publicación de 
la presente ley; trámite que se cumplió en la 
sesión Nº 74.

Durante el mismo período se podrá tramitar 
ante el juzgado de policía local la prescrip-
ción de las deudas vencidas de derechos de 
aseo municipal que posean una data mayor 
a cinco años de antigüedad, contada desde 
la fecha en que se hacen exigibles, bajo las 
reglas que se explican en la ley. A la fecha, 
alrededor de 30 vecinos se han acercado al 
municipio para acogerse a esta ley y esta-
blecer convenio.

Codelco Ventanas informó al Concejo Municipal 
acerca del cierre de la fundición 

En la sesión del Concejo Municipal Nº 73, realizada el 5 de julio, el gerente de Gestión del 
Cambio y Transformación de Codelco División Ventanas, Claudio Flores Álvarez, presentó 
el estado de avance del proceso de cierre de la fundición.

El gerente de Gestión del Cambio y Transformación, explicó que las tareas de cierre se 
realizan en tiempo récord, y que en paralelo se ha procedido a reubicar en otras divisiones 
a un porcentaje del personal que laboraban en ese sector de la empresa. Otro porcentaje 
se acogió a retiro y un grupo ha sido invitado a un proceso de reconversión por lo que se 
encuentra en un periodo de capacitación. Todas estas posibilidades han sido ofrecidas tam-
bién a los trabajadores que laboran en empresas contratistas, según dijo el gerente.


